
СУД НАД ЖУРНА ЛИСТАМИ  

 

Брестский областной суд в один день 
отклонил жалобы двух независимых жур-
налистов. 

22 января в суде рассматривались касса-
ционные жалобы брестского члена ОО "БАЖ" 
Алеся Левчука и независимой журналистки из 
Березы Тамары Щепеткиной. Судья Брестско-
го областного суда Наталья Сурьма не удовле-
творила кассационные жалобы независимых 
журналистов Алеся Левчука и Тамары Щепет-
киной, которые по обвинению в нарушении ч. 2 
ст. 22.9 КоАП в декабре 2014 были оштрафо-
ваны на 40 и 30 базовых величин соответ-
ственно. 

Обоих суды первой инстанции признали 
виновными в "незаконном изготовлении и рас-
пространении продукции СМИ", а по сути - в 
сотрудничестве с иностранными СМИ без ак-
кредитации. 

Напомним, что 17 декабря прошлого года 
Тамару Щепеткину суд Березовского района 
обвинил в нарушении ч. 2 ст.22.9 КоАП и 
оштрафовал на 30 базовых величин (4,5 мил-
лиона рублей). В постановлении о наложении 
административного взыскания за подписью 
судьи Натальи Вакульчик указывается, что Т. 
Щепеткина привлечена к ответственности за 
совершение профессиональной деятельности 
журналиста зарубежных средств массовой 
информации без аккредитации. Вместе с тем, 
в ч.2. ст 22.9 КоАП говорится об изготовлении 
и распространение средств массовой инфор-
мации, чего независимая журналистка не со-
вершала. 

Через неделю, 24 декабря, суд Ленинского 
района Бреста вынес решение о взыскании 
штрафа 40 базовых величин (6 миллионов 
рублей) - по той же статье КоАП с  Алеся Лев-
чука. 

По мнению юриста БАЖ Андрея Бастунца, 
которое он озвучил в журнале "Абажур", по-
следняя часть статьи означает незаконное 
изготовление и распространение именно 
средств массовой информации, к чему журна-
лист не имеет отношения, поскольку он зани-
мается сбором, редактированием и созданием 
информации для редакции. Продукцию СМИ 
производит редакция, и только она может до-
пустить нарушения изготовления продукции 
СМИ, но не журналист. 

Эту позицию пытались довести до Натальи 
Сурмы журналисты А. Левчук и Т. Щепеткина, 
но судья решила, что суды первой инстанции 
дали надлежащую оценку собранным матери-
алам и пришли к обоснованным выводам о 
совершении правонарушения по ст 22.9 ч. 2 
КоАП. Кассационные жалобы суд отклонил и 
оставил решение первой инстанции без изме-
нений. 
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КОНСТИТУЦИЯ РБ: 

Статья 33. Каждому гаранти-

руется свобода мнений, 

убеждений и их свободное  

выражение.  

    Алина Литвин-
чук оштрафована 
на 30 базовых ве-
личин.  
    Такое решение 
принял суд Ленин-
ского района Бре-
ста. Алину обвинили 
в незаконном изго-
товлении и распро-
странении инфор-

мации. Речь идет о материале о деятельности 
Брестского областного отделения организации 
"Христианская община взрослых и молодежи", 
который был размещен на сайте Белорусского 
Радио Рация. 

Постановление вынес судья Ленинского 
районного суда г. Бреста Святослав Калина, а 
в качестве свидетеля выступал представитель 
указанной организации Александр Драчук. 

http://www.racyja.com  

ОХОТА НА ЖУРНАЛИСТКУ  

http://baj.by/be/node/27557


ПИКЕТЫ ПОД ЗАПРЕТОМ  

Стр. 2  

зис в Беларуси, а провести их планирова-
лось 17 января. 

«Ответственность за этот кризис цели-
ком лежит на руководстве страны, – рас-
сказал Вуек. – Третий по счету за послед-
ние пять лет валютно-финансовый обвал 
свидетельствует о том, что Беларусь 
находится в глубоком и постоянном кризи-
се. Мы, как представители политической 
партии и граждане своей страны, требуем 
отставки виновных, в том числе президен-
та, который несет персональную ответ-
ственность за деятельность выстроенной 
им вертикали власти». 

«Запрет проведения пикетов партия 
оценивает как очередное нарушение бе-
лорусских законов и норм международно-
го права во стороны властей, что также 
(как и валютный кризис) будет иметь свои 
последствия», – отметил Владимир Вуек.  

 
По материалам СМИ 

В Бресте запрещены все пикеты 
против финансового кризиса и за от-
ставку Президента. 

Брестская организация ОГП планиро-
вала провести пикеты в парке воинов-
интернационалистов и на стадионе 
"Локомотив". Однако местные власти не 
разрешили мероприятие на том основа-
нии, что организаторы якобы опоздали с 
подачей своих заявок. Что касается 
остальных пикетов, то они были запреще-
ны по причине проведения их в неопреде-
ленных для этого горисполкомом местах. 

"Я считаю, что чиновники просто иска-
ли формальные причины для того, чтобы 
принять отрицательное решение по пово-
ду пикетов, так как власти боятся акций 
протеста и делают все, чтобы у граждан 
не было возможности публично высказы-
ваться о проблемах, которые волнуют 
жителей региона», - считает активист 
ОГП. 

Напомним, что 18 заявок на организа-
цию массовых мероприятий переданы в 
горисполком активистами Брестской об-
ластной организации Объединённой граж-
данской партии.  

Как сообщил председатель областной 
организации ОГП Владимир Вуек, пикеты 
являются своеобразной реакцией обще-
ственности на валютно-финансовый кри-

СУД И ЧИНОВНИКИ  
Заместителю начальника отдела 

идеологии, культуры и по делам молоде-
жи Барановичского районного исполкома 
Дмитрию Варвашени удалось избежать 
наказания за применение физической 
силы в отношении жителя села Малая 
Своротва (Барановичский район) Ивана 
Афанасика. Второй обидчик Ивана Афа-
насика - председатель колхоза 
"Зареченского" Виктор Савось не только 
не был привлечен к ответственности, но и 
не пришел даже в суд. 

В безответственности местных чинов-
ников перед законом смогли убедиться 
все присутствующие в суде Баранович-
ского района и г. Барановичи, когда рас-
сматривалось дело об административной 
ответственности Дмитрия Варвашени по 
ст. 23:39 КоАП (самоуправство). Судеб-
ное дело рассматривала судья Юлиана 
Щербо, которая через 10 минут прекрати-
ла административное дело против чинов-
ника из-за срока давности. 

большим штрафом. Но мы сегодня убеди-
лись, что чиновники у нас нарушают за-
кон, а милиция и суды их умело покрыва-
ют, - прокомментировал активист Виктор 
Сырица. 

Иван Афанасик категорически не со-
гласен с таким решением и намерен жа-
ловаться в вышестоящие органы власти и 
суды.                                                  Собкор.  

- Милиция составила протокол на Д. 
Варвашени за самоуправство и рукопри-
кладство еще 12 ноября 2014 года. Более 
2 месяцев милиционеры и судьи делали 
вид, что изучают дело, а на самом деле 
намеренно затягивали время, чтобы че-
рез 2 месяца мне сказать в суде, что срок 
привлечения к ответственности истек, - 
сообщил Иван Афанасик. 

Напомним, что представитель Барано-
вичского районного исполнительного ко-
митета Дмитрий Варвашеня и председа-
тель колхоза Виктор Савось с применени-
ем физической силы 12 ноября 2014 года 
выбросили Ивана Афанасика из местного 
Дома культуры на глазах односельчан. Он 
был единственным, кто попытался засту-
питься за директора Дома культуры Люд-
милу Галёву, которую увольняли с рабо-
ты. 

- Если составляется административ-
ный протокол на представителя оппози-
ции, то его судят сразу и наказывают 

ЭТО СЛОВО НЕ НРАВИТСЯ...  
Координатор оргкомитета по созда-

нию партии «Белорусский христиан-
ская демократия» в Бресте Александр 
Храпко решил создать культурно-
просветительское учреждение.  

Деятельность организации планирова-
лось направить, прежде всего, на моло-
дежь. Однако, для начала необходимо 
было согласовать название учреждения в 

«Даже когда я пришел согласовывать 
не существующее слово, она сказала, что 
это слово не нравится и отказала. Мне 
данная ситуация кажется абсурдной: ведь 
если власти будут так относиться к граж-
данам, то нужны ли такие власти?» - за-
дался вопросом Александр Храпко. 

 
Mybrest.by 

главном управлении юстиции Брестского 
облисполкома, но с этим сразу возникли 
трудности. 

Ответственное лицо Эльвира Ганенко 
по непонятным причинам два месяца 
отказывала в согласовании, причем без 
ссылки на какие-нибудь законы. Более 
того, она пообещала, что Александра 
Храпко вызовут в милицию. 



Масловский вспоминает, что идея Натальи Кочановой не нова, 
ее высказывал еще бывший вице-премьер Анатолий Тозик: 

«Мы в свое время приняли жесткое заявление и направили 
свои предложения по образованию. А это заявление, в том чис-
ле просто высмеяли. Простите, это чистая дискриминация, что 
запрещено законодательством и Конституцией Республики Бе-
ларусь». 

Игорь Масловский советует Наталье Кочановой заняться 
поиском средств на стройку новых школ и садиков, «а не пугать 
родителей своими заявлениями». По его словам нельзя решать 
проблему одних родителей за счет других. 

Брестские социал-демократы уже около двух лет проводят 
кампанию «За доступность образования по месту житель-
ства». Собирают подписи, пишут жалобы, требуя прозрачности 
в финансировании образования, строительства школ и садиков: 

«Ситуация немного сдвинулось с мертвой точки. В этом году 
ввели в эксплуатацию среднюю школу № 1. Теперь мы получи-
ли письмо, что школа-сад в микрорайоне Южный будет введена 
в строй в этом году. Это определенный успех, мы добились 
строительства этой школы», - говорит Игорь Масловский. 

http://www.svaboda.org/ 

Вице-премьер Беларуси Наталья Кочанова заявила на 
днях в интервью журналистам, что считает неправильной ситуа-
цию, когда родители не водят своих детей в детский сад без 
веских причин. Кочанова заявила, что этот вопрос требует ре-
шения «материальным рычагом», либо стоит совсем лишать 
такую семью место в саду.  

Руководитель Брестской областной организации Бело-
русского социал-демократической партии (Грамада) Игорь 

А ДЕТИ ЧЕМ ВИНОВАТЫ?  
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ции на него сначала соста-
вили протокол по ст. 17.1 
КоАП (мелкое хулиганство), 
затем по ст.  21.14 
(нарушение правил благо-
устройства и содержания 
населенных пунктов) за то, 
что он якобы расклеивал 
листовки с портретами 

исчезнувших в Беларуси политиков. Большие портреты полит-
заключенных были выставлены на улице Советской, а листовки 
с упоминанием похищенных и пропавших без вести политиков 
Виктора Гончара и Юрия Захаренко, бизнесмена Анатолия Кра-
совского, журналиста Дмитрия Завадского были расклеены на 
остановках и досках объявлений. Также в листовках были указа-
ны те, кого правозащитники и международные организации счи-
тают причастными к похищениям и убийствам оппозиционеров. 

 
http://brestspring.com  

Брестского активиста Андрея Шарендо заочно оштрафо-
вали на 2,7 миллиона за портреты исчезнувших политиков.  

Андрея Шарендо признали виновным по ч.2 ст. 21.14 
(«антисанитария») за расклейку информационных плакатов. 

Административное дело рассматривала комиссия админи-
страции Московского района Бреста в составе заместителя 
председателя комиссии Каминского А.В., секретаря Ярось В.М., 
членов Клочковой Т.С., Ховавко Т.А., Шестак Д.А., Процик 
Т.П.,Гладыщук Е.Ю., Куклиной Н.Г. 

«По второй статье, думаю, суда пока не будет. Но он прой-
дет при любом следующем удобном случае, если обстоятель-
ства как-то изменятся. Скорее всего, во время очередной акции. 
У властей на это есть еще два месяца. Это же все решает не 
милиция Московского района, а другая инстанция. Когда прото-
кол составляли, мне об этом сказали прямым текстом: мол, не 
наше это дело», — сказал Шаренда. 

Напомним, активиста Андрея Шарендо задержали 16 января 
утром в троллейбусе. ОМОНовцы заявили, что оппозиционер 
«похож на человека, совершившего правонарушение». В мили-

ЗА РАСКЛЕЙКУ  

памяти повстанцев Калиновского. 
По требованию Александра Меха на заседание администра-

тивной комиссии по делам несовершеннолетних приехали 
свислочские свидетели-милиционеры Юрий Садовский и Денис 
Павлюченя. По словам активиста заседание продолжалось пол-
тора часа и аргументировалось видеосъемкой. 

«Они говорили: "Вот смотрите, они там идут в организован-
ной колонне". Им хватило того, что мы шли по пешеходной до-
рожке» – рассказал А. Мех.  

Александр Мех считает, что через сына оказывается давле-
ние на него, как одного из организаторов белорусского народно-

го движения за независимость. 
http://www.racyja.com  

Брестский областной суд оставил жалобу Александра 
Меха из Кобрина без удовлетворения. 

Напомним, что Александр Мех был наказан штрафом в 1,5 
миллиона рублей судом Кобринского района за чествование 
памяти Кастуся Калиновского и его погибших товарищей в г. 
Свислочь. 

Александр Мех уверен, что его право на мирное собрание 
нарушено, и намеревается отстаивать свои права до конца: 
"Каждый гражданин Беларуси должен чтить память своих слав-
ных предков и отмечать важные исторические события своего 
народа, одним из которых является восстание Калиновского!" 

Кроме этого, сын общественного активиста Антон Мех  так-
же получил предупреждение за участие в акции чествования 

ЗАПРЕТИЛИ ЧТИТЬ ПАМЯТЬ  



ЗА ДЕТСКИЙ ГОРОДОК  
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Детский городок в Бресте будет обустроен. Такой ответ 
получили активисты кампании «Говори правду!» на свое 
повторное обращение  от местных органов власти. 

Напомним, что 12 ноября 2013 года в Брестский гориспол-
ком и городской Совет депутатов активистами кампании 
«Говори правду!» было направлено коллективное обращение, 
поддержанное  1122 гражданами Беларуси. Тогда власти дали 
отрицательный ответ, ссылаясь на поиск инвесторов по строи-
тельству «Городского курорта». Общий объем инвестиций 
должен составить не менее 10 миллионов долларов. А срок 
реализации – не более 5 лет.  

По словам одной из инициаторов обращения Светланы 
Олесюк, горисполком информировал, что согласно 
разработанных проектов, предполагается расширение здания 
ФОК под современый водно-развлекательный центр семейного 
типа, оснащенный бассейнами, аквапарком, СПА-центром, 
боулингом, спортивными залами разного назначения, барами, 
кафе. На территории автостоянки и рекреационной зоны 
“Детский городок” планируется постройка крытого боулинга, 
стенки для скалолазов, кафе для детей и взрослых, а также 
различных игровых площадок, тенисных кортов, волейбольной 
площадки, открытого ледового катка.  

«В своем обращении, поддержанном жителями города 
мы были более скромны. Констатируем, что территория в 

районе Физкультурно-оздоровительного комплекса на ме-
сте бывшего Детского городка в настоящее время нахо-
дится в полном запустении (на пересечении ул. Москов-
ская и ул. Гаврилова). Практически все детское оборудо-
вание разрушено и уничтожено. Демонтирован самолет -
музей, который здесь находился. В свое время это место 
пользовалось большой популярностью у жителей всего 
микрорайона, особенно у детей. Предлагаем в Бресте 
возродить хорошую традицию и реконструировать Детский 
городок в прежних границах. Оборудовать его современ-
ными детскими игровыми комплексами из качествен-
ных и экологически чистых материалов. Установить 
яркие и красочные горки, лестницы, качели и другое 
современное детское игровое и спортивное оборудо-
вание» - напоминает одна из подписантов обращения 
Наталья Галанина. 

“С момента ответа прошло более года. Однако ситуация на 
практике не поменялась, работы на территории бывшего 
детского городка так и не начались. В течение года сменился 
председатель горисполкома и образован новый состав 
городского Совета депутатов. В связи с этим мы направили 
повторное обращение и просили власти вернуться к 
конструкивному рассмотрению нашего предложения. 

Мы просили внести расходы на строительство Детского 
городка в проект бюджета на 2015 год и соответственно их 
утвердить. В ответе горисполкома ничего не указано о 
конкретных сроках, суммах и видах работ по 
восстановлению городка. Однако одна строка в ответе: 
«горисполком планирует в 2015 году провести рабо-
ты по обустройству детского городка по ул. Гаври-
лова», обнадёживает тысячи взрослых и юных брестчан. 
Мы надеемся, что наши инициативы будут реализованы во 
благо брестчан: возобновлена работа Детского городока для 
бесплатного посещения детьми и взрослыми, а ФОК 
реконструирован в соответствии с современными 
требованиями” – делится своими предложениями одна из 
иницаторов возрождения Детского городка Анна Канюс. 

Собкор 

ПРАВО НА РЕФЕРЕНДУМ  
Более десяти тысяч подписей за проведение ''Народного 

референдума'' собрано активистами Белорусской социал-
демократической партии (Грамада) и кампании «Говори прав-
ду!» в Брестской области.  

Об этом сообщил один из координаторов кампании ''Говори 
правду!'' на Брестчине Валентин Лазаренков. По словам политика, 
после последних событий в стране и ухудшения социально-
экономического положения граждан, люди стали проявлять боль-
ший интерес к инициативе по проведению референдума: 

- Сейчас подписи начали собираться лучше. Люди понимают, 
что образование и здравоохранение ухудшается. Власти планиру-
ют эти сферы делать более коммерческими, и поэтому, на процен-
тов 5-7, повысилась активность тех, кто ставит подписи. 

Всего по республике уже собрано около 80-ти тысяч подписей. 
Первая часть подписей (50 тыс.) уже направлена в Палату пред-
ставителей. Для официального проведения референдума на рес-
публиканском уровне необходимо собрать 400 тысяч подписей.  

Вопросы: 
1. Согласны ли вы, что в государственных учреждениях обра-

зования и здравоохранения все услуги гражданам Беларуси долж-
ны оказываться бесплатно? 

2. Согласны ли вы, что руководители исполкомов городов, 
районов, областей должны выбираться прямым голосованием 
граждан? 

3. Поддерживаете ли вы курс на экономическую интеграцию, 
ассоциацию и создание безвизового пространства с Европейским 
Союзом? 

4. Согласны ли вы, что для обеспечения нейтрального статуса 
Беларуси в стране должно быть запрещено размещение зарубеж-
ных военных объектов, ядерного оружия, а белорусские военные 
не должны нести службу за границей? 

5. Согласны ли вы, что один и тот же человек не может зани-
мать должность президента более двух сроков? 


